

Imperio

El espíritu de la Falange

José Antonio, profeta

José Antonio nos explica magistralmente el origen del Movimiento de Falange en el prólogo de la obra "Arriba España". Sus palabras de profeta, de español cien por cien,

"Todas las juventudes consecuentes de su responsabilidad se afanan en reajustar al Mando. Se afanan por el camino de la acción y, lo que importa más, por el camino del pensamiento, sin cuya constante vigilancia la acción es pura barbarie. Mal podríamos sustraernos a esa universal preocupación nosotros. Los hombres españoles, cuya juventud vino a abrirse en las perplejidades de la tras guerra. Nuestra España se hallaba por una parte como acongojada por una crisis propia como ausente de sí misma por razones típicas de desarraigo, que no eran las comunes al mundo. En la coyuntura unos esperaban hallar el remedio echándolo todo a rodar (esto de querer echarlo todo a rodar, salga lo que salga, es una actitud característica de las épocas fatigadas, degeneradas); echarlo todo a rodar es más fácil que recoger los cabos sueltos, anudarlos, separar lo aprovechable de lo caduco. ¿No será la pereza la musa de muchas revoluciones? Otros, con un candor risible, aconsejaban, a guisa de remedio, la vuelta pura y simple a las antiguas tradiciones, como si la tradición fuera un Estado y no un proceso, y como si a los pueblos les fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia."

Entre una y otra de esas actitudes, se nos ocurrió a algunos pensar si no sería posible lograr una síntesis de las dos cosas de la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo con pulso firme al servicio de una norma - y de la tradición - ; no como remedio, sino como sustancia; no con ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino con ánimo de adivinación de lo que harían en nuestras circunstancias. Fruto de esa inquietud de unos cuantos, nació la Falange."

Magnífica visión, clara, española. Suya. Los hechos la confirmaron. En los albores del Movimiento nacional, camisas azules y boinas rojas fueron barrera infranqueable para las hordas marxistas. Boinas rojas y camisas azules, hoy tropas veteranas, como los mejores derrochan juntas heroísmo que asombra al mundo

por las tierras de España. Oviedo, Toledo, Alcubierre, Santa María de la Cabeza, jalones de la España Imperial del mañana. Por España Una se lucha en nuestros campos en santa hermandad: por España sin facciones, totalitaria, imperial. Por formas nuevas, adivinaciones de la que harían los grandes antiguos

en estas circunstancias. Aquellos que llevaron el santo nombre de España a los lugares de la tierra: con amor y orgullo de la Patria, con la espada y con la cruz: con el espíritu y con la acción. Esta unión deseada por los que luchan, que son los que más ofrecieron por la Patria, ha sido realizada por el Caudillo de España, Franco. El Decreto de unificación tiene este anhelo. Y asegura el triunfo de la paz. En la España del mañana, en la que ya muy próximo habrá Pan y Justicia: Santa hermandad. Una enorme tarea que realizar. Habrá que cimentar la nueva sociedad en un espíritu de alegre sacrificio que sólo ha de buscar como recompensa la satisfacción del deber cumplido; no habrá lucha de clases, porque un Estado fuerte sabrá imponer la justicia y el bien de la colectividad, frente a interés particular. Que despierten de su engaño quienes pretendan la vuelta cómoda a la normalidad de "antes". Muchos sacrificios por una sociedad más humana, lo impedirá. Se acabaron para siempre los egoísmos; el nuevo Estado será inexorable con aquellos que no acepten la nueva moral o que pretendan hábilmente esquivarla con artes de viejos políticos. Ideas limpias, proceder recto y claro será necesario para andar por los caminos de la nueva España, abonados con la sangre de nuestros mejores. Para quien venga con ese propósito hay sitio en la gran tarea: hace falta el esfuerzo de todos los hombres de buena voluntad y limpia intención. Hay que levantar España sobre las ruinas producidas por un siglo de liberalismo estúpido y cuatro años de marxismo criminal. Reconstruir nuestra Patria con una ilimitada ambición: deben nuestras generaciones darla todo cuanto le negó el error y el egoísmo de los que decían amarla. ¡Arriba España! Con toda el alma: con toda la voluntad, por la gloria difícil. Seguros de vencer en la guerra hoy y en la paz mañana. José Antonio Primo de Rivera, glorioso Ausente, puedes estar tranquilo en tu destierro. Todos nuestros actos se inspiran en tus normas creadoras de ayer, de la Falange juvenil que incomprendida supo dar generosamente su sangre en las calles de nuestras ciudades y que hoy por voluntad del General, si no son el cimiento de la España nueva; y vosotros, ¡boinas rojas y camisas azules, hoy camaradas todos bajo el yugo y las flechas de los Reyes católicos!, camaradas de la vanguardia, que sufrís en las trincheras peligrosas

y privaciones; ¡¡¡camaradas que consumasteis vuestro sacrificio y que desde la guardia eterna vigiláis exigente, nuestra conducta!!!, vuestro sacrificio no se malogra. Todos unidos como un solo hombre a las órdenes del Caudillo Franco. Sabremos lograr la Patria Una, Grande y Libre. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

El saludo de Falange, obligatorio de la España liberada

Salamanca (una madrugada) —El «Boletín Oficial» inserta una disposición, en la cual se establece que el saludo a la romana de Falange sea el saludo obligatorio de toda la España liberada.

1.ª reunión del secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Salamanca.—El domingo, a las cuatro y media de la tarde ha celebrado su primera reunión con Su Excelencia el Jefe Nacional del Partido, Generalísimo don FRANCISCO FRANCO, la Junta Política o Secretariado de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. La reunión duró hasta las seis, y en ella Su Excelencia dió las normas primeras y fundamentales a los miembros de la Junta. La reunión con el Jefe tuvo un tono de fervor, de eficacia y de altísimo espíritu nacional.

Del Vayo se entrevista con una relevante personalidad extranjera

Salamanca (una madrugada).—El ministro de Estado rojo, Del Vayo, se ha entrevistado con una relevante personalidad roja, con objeto de que algunas naciones entablen negociaciones para zanjar la actual guerra española. (De nuestro servicio especial.)

Es numeroso el material cogido a los marxistas

Salamanca (doce noche).—Un cálculo aproximado del material cogido a los marxistas durante los cinco días últimos de ofensiva, es el siguiente: veinte cañones, cincuenta ametralladoras, dos mil fusiles, gran cantidad de municiones y material diverso. El número de prisioneros se eleva a dos mil, figurando entre ellos un diputado vasco. (De nuestro servicio especial.)

Visado por la censura



LA VIDA EN LA CAPITAL



Un hecho y una fecha

En el año triunfal de la victoria española no puede pasar inadvertidamente por los verdaderos hijos de España, el acontecimiento más eficiente de las glorias patrias: la unidad religiosa, llevada a cabo en el III Congreso de Toledo el 8 de mayo del año 589.

Este magno suceso, que abrió los horizontes de España para la realización de sus providenciales destinos, delineando su personalidad histórica, política y social y alcanzando su poderío, debe celebrarse este año en territorio de la Patria redimida con expresivas muestras de alegría y de esperanzada evocación prometedoras.

Ninguna ocasión más propicia para ingerir en el espíritu del pueblo, ávido de serenidad y de grandeza, el còpiso y riquísimo caudal de nuestras glorias.

De allí surgió, con la adjuración del gran Recaredo y sus magnates, pujante y fuerte, la personalidad de España como Nación, la luz esplendorosa que iluminó hasta nosotros sus caminos y el raudal fecundo de sus valores y virtudes, que inundó de gloriosas gestas los ámbitos del mundo entero.

Sin el hecho de la unidad católica, España no hubiera existido como nación una, imperial y libre. Ni se hubiera vencido al Islam en su ingente invasión peninsular, ni descubierto y colonizado el Nuevo Mundo, ni llegado el día en que un monarca español hasta la médula, se pudiera jactar de que en sus dominios no se ponía el sol.

La historia de España empieza exactamente en el III Concilio de Toledo con la unidad católica precisamente, y las gestas más gloriosas de los españoles tienen en ésta su más sólido fundamento. Y cuando se ha tratado de romper esa unidad, indefectiblemente se ha seguido una conmoción dolorosa y cruenta en la sustancia de la Patria o un desgarramiento perturbador y lamentable en su integridad política, social o geográfica.

Por eso, el socialismo, el comunismo, el anarquismo, el judaísmo y la masonería, con todas las sectas y doctrinas antirreligiosas y antisociales, son la fuerza más destructiva, más antiespañola de nuestra nacionalidad. Porque va contra la unidad religiosa, contra la tradición, contra lo que es sustancia y sostén de la personalidad de la Patria.

Lo estamos viendo hoy con claridad meridiana ante las ruinas de los templos y de las obras de arte, ante los separatismos y ante la invasión internacionalista de los marxistas en los dominios rojos.

Esta es la razón humana por la cual los que, en afirmaciones rotundas de españolismo, nos hemos sumado al glorioso resurgimiento de nuestra nacionalidad, debemos celebrar la fecha del 8 de mayo, conmemorativa del hecho más trascendental de la historia patria, con el mayor gozo y el entusiasmo más ardiente con que celebremos los fastos halagadores de nuestra historia.

El movimiento triunfal, que comenzó el 18 de julio último, ha venido a enhebrar de nuevo el hilo con que volvemos a tejer la urdimbre de nuestra gloriosa historia.

Al conmemorar la fecha del 8 de mayo, volvemos a reanudar la vida verdadera de la existencia nacional española, y acreditamos ante

el mundo entero nuestra fe en las reservas espirituales que atesoró el pasado, y afirmamos nuestra voluntad colectiva en la eficacia de los valores hispanos para el porvenir.

¡Que ningún español en la nueva España deje de conocer el hecho acaecido en el siglo VI en Toledo y que el verdadero pueblo español no deje pasar desapercibida la fecha del 8 de mayo!

Y que este recuerdo y esta conmemoración solemnes, populares, gozosas y esperanzadoras sean prenda del porvenir risueño, sereno y prometedor a que tiene derecho nuestra Patria inmortal.

J. D. MONAR

Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrasar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

Coloniales y Mantequería

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

Bar Moderno

Café exprés - Cerveza
Especialidad en aperitivos
Hombre de Palo, 13 y 15
TOLEDO

Cartelera

HOY, martes, HOY

CINE MODERNO

WARNER BAXTER

en

Otra Primavera

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

ROSAS DEL SUR

OPERETA

Música de JOAN STRAUS

AYUNTAMIENTO

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente en estas Casas Consistoriales en el día 24 del actual, a las dieciocho horas y media, en primera convocatoria, y el día 28, a la misma hora, en segunda, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo.—Decreto de la Alcaldía relacionado con la cesantía de personal.

Tercero.—Moción de Secretaría sobre la formación de expediente a los funcionarios destituidos.

Cuarto.—Oficio de la Oficina de Obras, proponiendo la reparación de un muro en el edificio de la Audiencia.

Quinto.—Otro de la Excelentísima Diputación provincial interesando la devolución de cuadro, que se halla depositado en el Museo municipal.

Sexto.—Instancia del jefe provincial de "Flechas" solicitando la creación de un Parque Infantil.

Séptimo.—Otra del mismo en petición de que les sea cedido el Cine del Miradoreo.

Octavo.—Relación de facturas que presenta Intervención.

Noveno.—Distribución de fondos para el próximo mes.

Décimo.—Extracto de acuerdos del mes anterior.

Undécimo.—Correspondencia.

BANDO

DON FERNANDO AGUIRRE MARTINEZ, ABOGADO ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD, HAGO SABER:

Que en cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, del 27 al 30 del corriente mes se concentrarán en la CAJA DE RECLUTA DE TOLEDO número 3 todos los soldados pertenecientes al Cupo de instrucción del reemplazo de 1937, tanto de haber como cuotas y los que se hallen disfrutando prórroga de primera clase del citado reemplazo.

Los individuos que se encuentren, con anterioridad al día 27 del mes anterior, prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. quedan dispensados de verificar su incorporación a filas, a cuyos efectos deberá ser remitida a dicha CAJA, autorizada por el excelentísimo señor general Jefe de estas MILICIAS, relación de los reclutas que se encuentran en estas condiciones, especificando las unidades a que pertenecen.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo, 27 de abril de 1937.—FERNANDO AGUIRRE.

MERCERIA

Fernando Sánchez

Corredera, núm. 7
Talavera de la Reina
(Toledo)

Crónica del frente

(Viene de la página 8)

tinua flagelación de que es objeto la ciudad de Madrid, por parte de nuestra artillería, que todavía no ha dado descanso a los cañones en su obsesante lanzamiento de proyectiles sobre las citadas fortificaciones. Han quedado destruidos numerosos parapetos de la periferia de la población y varias casas que se encontraban ya a medio derruir detrás de las trincheras que tienen los rojos en el Manzanares, Puerta del Angel, Puerta de Hierro, Mataderos y final del Paseo de las Delicias. En estas casas tenían los milicianos establecidos como cuarteles con refugios contra nuestros bombardeos. La artillería enemiga ha dado una vez más prueba de su ineficacia que, a pesar de haber contestado estos días con millares de disparos a nuestras baterías de tal forma, que sólo en un día y por el sector Este, lanzaron cerca de trescientos proyectiles. Repetimos que, a pesar de esto, no ha ocasionado más víctimas que un legionario, al que la metralla lastimó un dedo. Ayer domingo, la actividad artillera de ellos decreció un tanto y hoy ha permanecido callada durante largos ratos. La nuestra siguió con el mismo ritmo y excelente puntería. Por lo demás, la jornada transcurrió monótona, gris encañada en la mayoría de los sectores, por lo menos de aquellos que tengo noticias a la hora en que telefono.

Hermínio PINILLA YUBERO

Nota del Gobierno Militar

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Cámara Oficial

de la

Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento del público en general, y de los asociados en particular, que las Oficinas de esta Cámara, a partir del día 1.º de Mayo próximo, se trasladan a la calle de la Plata, núm. 20, principal, con el mismo horario de despacho establecido, de once a una y de cinco a siete. Toledo 23 de Abril de 1937.—El Secretario accidental, Luis Montemayor Mateo.

Junta de Beneficencia

Se ha reunido la Junta de Beneficencia, acordando conceder una subvención con cargo al plato único, al comedor de caridad para instalar, con independencia de sus actuales instituciones, un comedor de asistencia social y otro para madres lactantes que con dicha ayuda la Junta del Comedor de Caridad se reunirá en breve para su reorganización y se propone sea un hecho sin excepción alguna, aun cuando en Toledo ya lo es que nadie pueda pasar hambre ni un solo día.

Igualmente la Junta de Beneficencia se ocupó de la recaudación del plato único para evitar que los malos españoles, pocos por fortuna, soslayan el cumplimiento de esta obligación y el de esta obra cuyos magníficos resultados en el asunto que anteriormente hemos expuesto.

GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita al señor gobernador civil, nos manifiesta que se ha reunido la Junta de Beneficencia para tratar algunos puntos sobre la creación y reforma de varios servicios benéficos.

Lo que nos enseña la guerra

(Viene de la página 8)

se contra un adversario de sangre fría—la Infantería nacional—han puesto de manifiesto grandes debilidades. Se ha visto a formidables máquinas acorazadas, erizadas de ametralladoras y cañones, arder como antorchas, o tocados seriamente, virar en redondo como mansos corderitos. Había bastado una botella de gasolina inflamada y arrojada en buen sitio.

Los legionarios hacían mechas con sus paquetes de sanidad, las enrollaban alrededor del cuello de las botellas y escondidos en un obstáculo cualquiera arrojaban la botella inflamada al paso del tanque. El fuego se comunicaba al aceite y al carburante.

De este modo se han visto destruir carros que valían cuatro y cinco millones de francos con un litro de cincuenta céntimos.

Los carros rusos son interesantes. No obstante su apariencia, tienen grandes errores en su técnica y construcción, pero pueden, después de una puesta en marcha, mejorar mucho. Dos tipos principalmente han sido utilizados en España, el uno que pesa doce toneladas y el otro 18. Los primeros ruedan a 55 kilómetros por hora, llevan tres hombres de equipo, un cañón y una ametralladora. Los segundos alcanzan una velocidad de 40 kilómetros; un equipo de cinco hombres asegura el pilotaje y el servicio de un cañón y de tres ametralladoras.

Estos cruceros terrestres habían influido a los rojos grandes esperanzas. Largo Caballero en una entusiasmada orden del día a fines de octubre pasado, declaraba: "Nuestros cañones abrirán fuego. Nuestra Aviación lanzará bombas y cazará al enemigo a tiros de ametralladora. Los tanques, entonces, caerán sobre él y sembrarán el pánico".

Esta táctica, elaborada en algún Café de Comercio, fracasó completamente. En realidad los carros rusos avanzaron sobre las filas nacionales (batalla del 29 de octubre de 1936), pero la Infantería no siguió. La artillería nacional cañoneó los tanques, a veces casi a "boca-jarro", y todo se acabó en una precipitada retirada de las fuerzas rojas.

Existe un principio capital en el ataque y es que los carros pierden toda su eficacia cuando no son apoyados por la Infantería.

Por otra parte, son bastante sensibles al estado del terreno; es decir, a las consecuencias de la intemperie. Un carro de 18 toneladas se hunde en un terreno encharcado y muere en él.

Por último la eficacia de las armas anti-carros está perfectamente demostrada. La botella de gasolina, procedimiento empírico y arriesgado, está lejos de obtener los terribles efectos de los proyectiles de acero de las ametralladoras y fusiles especiales y sobre todo, los obuses a gran velocidad inicial de algunas piezas de 35 milímetros.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 27 de abril de 1937:

Don Félix Rodríguez Serrano, don Claudio Fernández Marcote, don Fernando Lillo y doña Constanza Díaz Lorente.

DESDE AFRICA

El Alto Comisario visita el domicilio de la C. O. N. S.

“No veo más que a pobres, a humildes que son la esperanza de nuestra nueva y poderosa España”

A las once de la mañana del domingo, tal como lo había prometido, se presentó en nuestro local de Sindicatos, el camarada Beigbeder, afecto a la Sección de Edificación—como ingeniero—. La visita, dedicada toda ella a una sustanciosa e íntima charla con los numerosos obreros que le esperaban, causó una gratísima impresión a todos, pues pocos eran los que habían previsto la facilidad y la afectuosidad de auténtico camarada con que descendió hasta ellos quien representaba a España desde la Alta Comisaría en Marruecos.

Antes, el camarada jefe territorial sindical había expuesto los deseos de Beigbeder de hacer llegar a los Sindicatos su sincero agradecimiento por la acogida que todos los obreros le habían dispensado. Y más que por eso por la gran voluntad que todos habían mostrado para hacer grande a España con su trabajo, con su mejor tenacidad e inclusive con su sacrificio. Cuando nuestro camarada Alarcón hizo una síntesis de los trabajos y esfuerzos que se estaban realizando para que cumpliera la estupenda consigna de que “Ni un hogar sin lumbre, ni un hogar sin pan”, se oyeron estentóneos vivas a España y fervorosos arribas gritados por estos pechos generosos de obreros, hombres magníficos de la Patria que renace.

Para ayudar a esta obra de titanes—sigue diciendo nuestro camarada—es necesario que cada funcionario entregue todos los meses un día de haber. Con éstas y otras aportaciones, se conseguirá dar vida a una misión grande y justa: que cada obrero pueda vivir en una casa en donde el sol entre, en donde haya pan y en donde la alegría de vivir en paz con la conciencia sea una llama permanente.

Una salva de aplausos—de los buenos—y un abrazo del Alto Comisario otorgado para todos los presentes en la persona del camarada Alarcón, fueron la rúbrica de tan finas y sentidas palabras.

Y luego... la emoción. La emoción de lo cordial, de lo amplio, de lo generoso. Un obrero de nuestros Sindicatos, pintor de oficio, que se adelanta, y con su sencillez de hombre honrado y español, que ya es decirlo todo, grita:

¡Levanto mi mano para decir Arriba España. Para gritar Arriba España. Para que lo gritemos todos, porque esto es lo que de veras, por ser españoles, llevamos en el corazón!

A continuación, el verbo sencillo y amplio de Beigbeder:

Aquí están los míos. Los obreros de mi España. Mis obreros como yo. No veo más que obreros, y esto está bien. No veo más que a pobres, a humildes, que son la esperanza de

nuestra nueva y poderosa España. Vosotros sois la base en que España ha de fundamentarse, Una, Grande y Libre. Somos todos trabajadores, porque somos todos españoles. Aquí, desde hoy, desaparece del Diccionario la palabra proletario, con sentido triste y mezquino. Ya no hay entre nosotros otra cosa que hermandad.

A vosotros, que me habéis aceptado en vuestras filas como a un obrero y a un camarada más, quiero agradecer esta fineza vuestra.

Y aquí me tenéis, a vuestro lado siempre, para que todos juntos luchemos por

hacer la Patria mejor. El camarada Alarcón me dice que han comenzado las obras en las casas baratas para estos Sindicatos. Pues bien, ya sabéis que tenéis toda la ayuda necesaria en el cargo que me está confiado.

¿Cómo no voy a estar con vosotros si sois españoles y, como obreros, no tenéis otro patrimonio que la Patria? Para que juntos la hagamos Grande, Libre y Una. ¡ARRIBA ESPAÑA!!

F. E. de las J. O. N. S.—Jefatura Comarcal de Prensa y Propaganda.

Un “aliado” rojo se ofrece para hundir barcos, a mil libras cada uno

Salamanca.—Una carta dirigida al gobernador de Vizcaya se ha extraviado. La firma un tal Santos Alvarez, habitante en la calle Maure, 3.870, de Buenos Aires, y las proposiciones que hace al Gobierno de Bilbao son sencillamente maravillosas.

“Yo soy—dice Alvarez—el jefe de seis hombres que se matarían todos con tal de vengarse.

— CASA —

García Pardo
Novedades y Tejidos
Belén, 7 — TOLEDO
(Frente al Estanco)

Félix Pascual
Hijo de Matías Pascual
TINTORERO Y QUITAMANCHAS
FERIA, NUM. 15 — TOLEDO

Hotel Maravilla
Confort
Barrio Rey, 7 - Teléf. 1336
TOLEDO

Ferretería y Quincalla
Vda. de Victor Sánchez Beato
Baterías de cocina, Herrajes y electricidad ==
GRAN SURTIDO EN PERSIANAS
Cadenas, 16 :: Teléf. 1816
TOLEDO

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29
Sucursal: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126
TALAVERA

“El Paraíso”
Domingo Clavel Cantos
La casa más surtida en PERFUMERÍA, TEJIDOS y NOVEDADES
San Francisco, núm. 11 - - - - TALAVERA

Hace tiempo que vengo estudiando un asunto y puedo echar a pique, cuando menos, tres trasatlánticos, y podría hacerse mucho más, pero para ello hay que gastar bastante dinero. Hay que viajar bien, hacer recorridos en aeroplano y valerse de las mejores “radios” locales, que se fingirían falangistas y estar al servicio de los rebeldes. De los buques que se echen a pique, uno sería alemán y otro italiano, tras lo cual se enviaría un ultimátum a Mussolini, diciéndole que una poderosa organización secreta tomaba parte en el asunto y que seguirían actuando si no retiraban su apoyo a los rebeldes españoles. Como hay que esperar que no se haga caso a este ultimátum, a los tres días seguirá el hundimiento de otro buque. Para dar muestras de nuestra potencialidad se publicarían extensas informaciones en diarios de Buenos Aires y Río Janeiro.”

Más adelante dice la carta: “Es tonto pensar el que tanto Francia como Inglaterra nos van a ayudar. Debemos saber la clase de canalla que es, que con tal de salvarse ellos sacrificaría a su propia madre. Hay que convencerse de la triste realidad. Contamos con las organizaciones obreras, que únicamente pueden ayudarnos con su simpatía. Aun los Gobiernos más democráticos están formados por gente rica, que dejará perecer a la España republicana. Si queremos efectividad debemos buscarla en nosotros mismos; debemos imponernos por la fuerza y en el transcurso de los acontecimientos, si Inglaterra no se sacrifica, empezamos a hundirle barcos y verán cómo cambia de opinión cuando tenga de rascarse los bolsillos.

Pa a todo ello me deben enviar de primera intención 3.000 libras esterlinas por giro telegráfico. El imponente debe llevar mi mismo apellido para facilitar el cobro aquí. Si después de echados a pique los tres vapores quisieran seguir haciendo lo mismo, enviarán otras 3.000 libras o, mejor, 5.000, pues se tropezarán con muchas más dificultades”.

Este caballerete, que ofrece hundimientos de barcos a 1.000 libras, unos con otros, hay que reconocer que es un tío listo. Ha inventado un procedimiento, al parecer, infalible, para perder a las naciones, procedimiento que debe llamarse el timo del hundimiento. Es lástima que la carta no haya llegado a su destino; pero si el tal Santos Alvarez quiere ayudar a los rojos, que coja un fusil y se incorpore a la brigada internacional, en la que nadie se sonrojara por la presencia de un carterista más.

Falange vista desde el campo rojo

Con el título “Ezequiel Endériz se hace de Falange”, el semanario “Destino”, publicado por la Delegación de Prensa y Propaganda de la Jefatura Territorial de Cataluña de F. E. de las J. O. N. S., en su número del día 20 de marzo último, publica la siguiente nota:

“Ezequiel Endériz, en su diario comentario en la “Sol” en el correspondiente al día 5 de marzo, que se llama por más señas “Camino de Sargunto” y en el que encuentra ocasión para su diario ataque a España, en una presunta restauración, a estilo de Grecia, escribe unos párrafos sobre Falange, que dejan en la duda de su conversión a ella (!). Endériz ya no mira a Falange con tan feroces ojos con que la miró otras veces, y sobre ella no escribe esta vez las atrocidades de costumbre, y que aún en este artículo enjareta a otros de nuestra España; por algún lado se empieza.

Dice así nuestro dilecto amigo:

“A Primo de Rivera, en cambio, toda la Tradición le temía. ¿Por qué? El hijo del Dictador les había salido por peteneras con aquello del sindicalismo y del apolitismo, y aun cuando era de su camarada le temían. Manuel Hedilla es un muchacho santanderino, salido del taller, fácil de palabra, a quien hemos oído hablar por radio en son de reproche contra muchas de las cosas que con respecto a los obreros suceden por el notorio Estado de Fascislancia. No pueden oír con agrado ciertas cosas del obrero disfrazado Hedilla, y menos que oír las, pensar siquiera en ponerlas en práctica. “Para llegar a abolir la propiedad privada y anular la política y meter los curas en la Iglesia—habrán pensado—no valía la pena de armar todo este timbirimbi. Y en esto tienen razón; quien así piense tiene que estar a nuestro lado...” (“Solidaridad”, Barcelona, 5 de marzo de 1937).

Gracias, Ezequiel Endériz, por la propaganda que de Falange haces. No creo que en este mundo te sirva gran cosa, pero, en fin, la intención te salve.

Tres camas de la Cruz Roja (Romance de guerra)

A Octavia, Olga y Pilar, mártires de la Cruz Roja Astorgana, asesinadas en Pola de Somiedo, por los mineros asturianos.)

¡Sonó el clarín de la guerra!
¡Sonó de España la Hora
Eco de aquella que al mundo
impuso cruz y tizona!

Por su arrojada esperanza
la guerra no fué en Astorga
sino desfiles azules
bajo canciones patrióticas,
almas en acción de gracias,
crisol en fusión de joyas,
ilusión de arcos triunfales,
blanco volar de palomas
por la rosa de los vientos
en mensajes de victorias...

Octavia, Olga y Pilar
eran tres ágiles notas
de armoniosa juventud
llenas de risas y aromas,
tres alegrías que orlaban
de ensueños la paz de Astorga.

Auténtica rebeldía
alumbra la negra boca
minera de las Asturias
que son los mineros horda
de dinamita que cruje
de gozo cuando destroza.
Oviedo quieren tomar
pero Oviedo no se toma,
porque Oviedo es, por Aranda,
templo del alma española.

Nuestra Falange de Marruecos se cubre nuevamente de gloria en el Cerro del Aguila (Casa de Campo) en los durísimos combates de los días 8, 9, 10 y 11 del corriente mes

A través de la prosa sobria, precisa y siempre afirmativa del Parte Oficial del Generalísimo, se aprecia no solamente la importancia del último hecho guerrero y de la magnífica operación realizada, sino el alma heroica de nuestras fuerzas. Pero este reflejo se da en un amplio sentido, como corresponde a la gran visión del mando. Así, el Ejército Nacional es una gran familia y sus hazañas corresponden a un sólo espíritu, a un sólo valor, a una única aspiración: “España, Una, Grande y Libre”.

El esfuerzo personal de cada individuo o de cada Unidad, no debe tener más relieve que el valor de su eficacia para el logro del triunfo común, de la victoria final de las armas nacionales. Sin embargo, queremos destacar una vez más, la acción de nuestras fuerzas en los durísimos combates de la Casa de Campo (Cerro del Aguila), por dos razones disculpables, de legítimo orgullo: Porque allí estaba la Falange, la gloriosa Bandera de Marruecos, y porque su gesta heroica debe ser ejemplo claro para la juventud de la retaguardia.

La acción heroica de estos bravos falangistas está pálidamente reflejada en las siguientes anotaciones que a modo de diario magnífico de nuestra Bandera, será un recuerdo inolvidable las fechas del 8 al 11 del corriente mes, en las que por su heroico comportamiento, ha sido concedida a nuestra querida Falange, la tercera Medalla del Mérito Militar y la Palma de Plata; galardones que prenderán en nuestro guión, ya cargado de honores y sangre.

Y aunque volviendo a lo dicho anteriormente, de que el esfuerzo aislado no debe ser vanagloria y no debe merecer pregones, repetimos que debe ser ejemplo y ha de publicarse como estímulo para los tibios y para los emboscados que a todo trance quieren permanecer en la retaguardia luciendo la honrosa camisa azul. Por eso, en estas jornadas de esfuerzo supremo, con la Bandera Marroquí y con su puñado de bravos falangistas, hay que descubrir varios nombres de nuestros camaradas jefes. El capitán camarada Lobo, que asumía el mando y permaneció en las trincheras hasta el último momento, no obstante haber sido herido en los primeros momentos del combate; capitán Sanz-Daza, que llegó el día 11 a tiempo de tomar el mando de la Heroica Bandera, en lo más duro de la contienda y que con su valor ya acreditado en el famoso y durísimo combate de los olivos del Jarama, estuvo como un camarada más, trincheira tras trincheira, y que al grito salido de lo más hondo de su corazón de ¡Arriba España! y a Vencer o Morir, vió cómo sus bravos leones de la Falange de Marruecos, rechazaban a la gentuza internacional que muy superior en número, huían despavoridos, dejando el suelo cubierto de cadáveres y asimismo varios tanques envueltos en llamas. El teniente camarada Riaza, que por su heroico comportamiento en el combate del día 10, ha sido propuesto por el jefe de la Bandera a la superioridad, para la Medalla del Mérito Militar; al féreces camaradas Tienda, Sotelo, Ochoa, Barrallo y Pardo, y el médico de la Bandera camarada alférez Claudio Romero, que a pesar del intenso fuego del enemigo, se encontraba en todos los sitios para atender a los camaradas heridos.

También es digno de mención el camarada José Maine Vaca, capellán de la Bandera, que en todos momentos, estuvo administrando el consuelo de los caídos entre el silbar constante de las balas.

Todos, absolutamente todos, jefes y subordinados, respondiendo a un idéntico y formidable espíritu: “Por España y para España”. ¡A tales jefes, tales soldados!

Por el jefe de la Bandera, camarada Sanz-Daza, han sido propuestos a la Superioridad para la Medalla del Mérito Militar, a los camaradas Francisco Raboneda Sánchez, Andrés Raya Ramos y Francisco Durán Soveia, y para la Cruz de Guerra a los camaradas alféreces Barrallo y Pardo.

Sin lirismos ni bellas literaturas, muy escuetamente, ahí queda el relato de esta jornada guerrera, tal como fué, conforme a la impresión del falangista que vivió el diario de guerra.

¡Arriba España!!

Prieto, Renilla y Moro. S. L.
FABRICANTES DE HARINAS
Talavera de la Reina

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

¡Por sus tres risas tronchadas
llorando se queda Astorga!
FERNANDO BRAVO.
Tercera Bandera de F. E.
de Cáceres

¡Sonó el clarín de la guerra.
España brilla de gloria.

Noche de guerra sin luna
empreñada de zozobras,
los ojos taladran sombras.
Llegó el vendaval de tiros,
blasfemias y caras hoscas...
...Y el triunfo. Botín de guerra:
tres damas de la Cruz Roja
que en volandas de martirios
en Somiedo el odio inmola.

Hospitalillo del frente
frente a la barbarie roja;
los heridos en la lucha
mejor que escarpelo y drogas
prefieren las tres sonrisas
de Octavia, Pilar y Olga...

Octavia, Olga y Pilar
son las tres sangrantes gotas
que en holocausto de España
vierte el corazón de Astorga...
Octavia, Olga y Pilar:
¡tres damas de la Cruz Roja!

Octavia, Olga y Pilar
eran tres ágiles notas
de armoniosa juventud
llenas de risas y aromas,
tres alegrías que orlaban
de ensueños la paz de Astorga.

Auténtica rebeldía
alumbra la negra boca
minera de las Asturias
que son los mineros horda
de dinamita que cruje
de gozo cuando destroza.
Oviedo quieren tomar
pero Oviedo no se toma,
porque Oviedo es, por Aranda,
templo del alma española.

Octavia, Olga y Pilar
eran tres ágiles notas
de armoniosa juventud
llenas de risas y aromas,
tres alegrías que orlaban
de ensueños la paz de Astorga.

Auténtica rebeldía
alumbra la negra boca
minera de las Asturias
que son los mineros horda
de dinamita que cruje
de gozo cuando destroza.
Oviedo quieren tomar
pero Oviedo no se toma,
porque Oviedo es, por Aranda,
templo del alma española.

nuestra antena

DE ESPAÑA

Eibar ha sido ocupado por nuestras tropas

Numerosos muertos y prisioneros, así como incalculable material, ha caído en poder de los nacionales

Bilbao ha perdido uno de sus principales baluartes

La toma de Eibar ha constituido uno de los más resonantes triunfos del Ejército del Norte

Ultimamente se asegura también la ocupación de Durango

El gobierno de Euzkadi celebra consejo extraordinario

Se toman medidas encaminadas a hacer recobrar la moral de los milicianos

Bilbao.—En el Consejo extraordinario celebrado ayer por el Gobierno de Aguirre, se trataron extensamente dos cuestiones gravísimas: Una se refiere al aspecto militar. El Gobierno separatista de Euzkadi se ve en la necesidad de apelar a medidas extremas para conservar en sus manos el control de las milicias vascas que huyen estos días de los frentes hacia Bilbao, abandonando las trincheras.

Con este objeto quedó facultado el consejo de defensa para imponer rápidos castigos y también para reorganizar inmediatamente las milicias, creando brigadas y divisiones según normas expeditivas.

La otra cuestión afecta al agudo problema de abastecimientos y al creciente conflicto que supone la llegada constante de cientos y cientos de fugitivos de los pueblos del Sur de Vizcaya, que se concentra apresuradamente en Bilbao. En este aspecto el Gobierno agnóstico de Aguirre se limita a aconsejar, impotente para otro remedio, fortalecimiento de los espíritus y sumisión a toda clase de disciplinas. Entretanto, las tropas nacionales siguen su marcha victoriosa hacia Bilbao. Radio A-Z.

Labor de la Falange

Granada. (Dos tarde).—El domingo pasado ha sido inaugurado en presencia del Obispo que bendijo el local el comedor de Auxilio de Invierno en el barrio de Albaicín, punto neurálgico de los problemas sociales de Granada. (De nuestro servicio especial).

LAS ENFERMEDADES EN LA ZONA ROJA

Caspe (ocho tarde).—El número de enfermedades en la zona roja es muy grande. El jefe de los servicios de Sanidad en Cataluña ha facilitado una nota con los medios para prevenirse de las epidemias y, en especial, del tifus, que se halla muy extendido en la zona roja. (De nuestro servicio especial.)

Parece ser se ha ocupado Durango

Frente de Vizcaya.—Aunque hasta este momento no ha llegado todavía confirmación oficial, puede, sin embargo, asegurarse que Durango ha caído ya en poder de los nacionalistas. La desbandada de las milicias vascas camino de Bilbao, se intensificó durante todo el día de hoy. Por caminos, montes y barrancadas se desuelgan las deshechas fuerzas marxistas buscando su salvación en la huida. Se hacen muchísimos prisioneros y se recoge un incontable botín de guerra, que tardará en clasificarse. Se tienen noticias de que en Bilbao reina un pánico incontenible. Las calles están llenas de gentes evacuadas a la fuerza de los pueblos próximos al frente. Es constante la llegada de milicianos en el más deplorable estado, físicamente agotados y la mayoría de ellos sin armas. Todo hace suponer que con la caída próxima de Bilbao no tardará mucho en derrumbarse con estrépito todo el ramazón rojo del Norte.—Radio A. Z.

LA CRITICA SITUACION DE SANTANDER

Santander.—El gobernador marxista de la ciudad, Camarero, ha manifestado a los periodistas extranjeros que la situación de la población es muy crítica, debido a las exigencias de los anarquistas y elementos rojos asturianos que viven en la misma.

Dijo también que los rojos asturianos y vascos se han comido todas las vacas de Cantabria y que a cambio de ello, sólo han enviado trenes de heridos. Han sido convertidos en hospitales, para alojar al gran número de heridos, los edificios de la Casa de Salud de Valdecilla, el Colegio Cántabro, Gran Casino y Escuela de Artes y Oficios.

Los únicos templos que quedan en pie en Santander son los de Santa Lucía y el de los Padres Jesuitas, los cuales han sido convertidos en almacenes de víveres.

EL MINISTRO ROJO DE COMERCIO, EN BARCELONA

Barcelona (siete tarde).—Ha llegado esta mañana el ministro de Comercio para resolver el problema planteado por la paralización de industrias.

Una comisión de mujeres visitó al ministro, exponiéndole el grave problema de abastecimiento; que el pan, que ha sido agotado, ha sido sustituido por harinas francesas, encareciendo el precio del mismo. El arroz, a precios muy elevados, no puede ser adquirido por la población.

El ministro prometió solucionarlo en plazo muy breve, diciendo que su principal motivo al llegar a Barcelona fué estudiar la situación de dicha capital. (De nuestro servicio especial.)

La situación de las columnas en la tarde de ayer

El enemigo, que esperaba en Durango, fué sorprendido en Eibar

Frente de Vizcaya.—Decíamos ayer al terminar nuestra información del frente de Vizcaya que era muy interesante, después de la rotura de las líneas rojas de Elgueta, fijar la atención en Eibar, que quedaba en una situación muy difícil y comprometida. La jornada de ayer ha sido una rotunda confirmación. Para las fuerzas marxistas se complica extraordinariamente el asedio.

Tal vez cuando no lo esperaban la presión nacionalista que parecía apuntar a Durango, se extendió de Sur a Norte en una línea casi perpendicular a Elorrio. El avance se llevó con rapidez y precisión admirables y por todas partes las rojas milicias vascas se vieron forzadas a ceder terreno. Nuestros soldados alcanzaron la carretera de Eibar a Durango al tomar el pue-

blo de Verriz en la confluencia de la carretera que baja de Marquina. Con esta ocupación y la efectuada anteriormente de Zaldibar, Eibar queda emparedado entre dos frentes nacionalistas. Por otra parte el ala izquierda de nuestras fuerzas llegó a establecer sus posiciones avanzadas a la vista de Durango. Esta era la situación magnífica del ejército del general Mola en la tarde de ayer. Como siempre, nuestra aviación cooperó eficazmente en los avances. Botín y bajas enemigas se multiplicaron en relación con las de días anteriores. El éxodo hacia Bilbao se intensifica dramáticamente; entre las gentes civiles van numerosos grupos de milicianos que huyen de los frentes.—Radio A. Z.

La caída de Eibar

Frente de Vizcaya.—En las primeras horas de la mañana de hoy las fuerzas del general Mola han ocupado Eibar. Se cogió a los rojos un inmenso arsenal de armas y municiones de todas clases y se les hicieron gran cantidad de prisioneros. Nuestros soldados habían quedado en la noche de ayer en el monte Azconebieta, completamente encima de Eibar. Al amanecer de hoy iniciaron un descenso veloz hacia el poblado, ocupándolo después de corta lucha en las primeras horas de la mañana. El pánico entre las fuerzas rojas es inmenso. La caída de Durango no se hará esperar muchas horas.—Radio A. Z.

DESFACHATEZ ROJA

Delirio de grandezas

Delicioso, sencillamente delicioso "El Día Gráfico", de Barcelona.

Uno de sus editoriales se titula: "Una inconveniencia de lord Baldwin". Y termina: "En lord Baldwin debería de haber anidada una partícula del espíritu de nuestro Alvarez del Vayo".

Y en Napoleón, una partícula de Miaja.

Y sobre todo en Nelson, una de Bruno Alonso.

El Gobierno nacional protesta cerca del inglés por una flagrante violación de la no intervención llevada a cabo por la Escuadra inglesa

Esta actuación ha sido debida a las intensas sugerencias de los laboristas en la Cámara de los Comunes

EL ENEMIGO NO DA SEÑALES DE VIDA EN EL FRENTE DE ARAGON

Frente de Aragón.—Apenas dió señales de vida el enemigo en el sector de Teruel, donde en días anteriores se les causaron numerosas bajas.

En otros sectores, fuego de mortero y de ametralladora, con quebranto para los rojos. Radio A-Z.

SE RECHAZA UN INTENTO DE ATAQUE EN EL SECTOR DE OTERO

Frente de Asturias.—Tranquilidad en casi todos los sectores. En el de Otero fué rechazado durísimamente un intento de ataque rojo, causando a los mineros gran número de muertos y heridos. Radio A-Z.

Los marxistas desalojan posiciones en el sector de Villaharta

Frente Sur.—En los sectores de Puertollano y Villaharta, las fuerzas nacionalistas castigaron con dureza el campo enemigo. Fué bastante intenso el fuego de fusilería y ametralladora, viéndose obligados los marxistas a desalojar algunas posiciones. En otros sectores, tranquilidad, con espaciados tiroteos.—Radio A. Z.

EL "JAIME I", EMBARRANCADO

Gibraltar.—El crucero rojo español "Jaime I" ha embarrancado en la costa mediterránea. Varios remolcadores y destroyers rojos intentan remorcarlo.—Radio A-Z.

DECRETO DEL GOBIERNO ROJO

Valencia.—El Gobierno rojo de Largo Caballero ha tomado el acuerdo de suprimir las categorías de generales en el Cuerpo de Carabineros.—Radio A-Z.

NO QUIEREN LA NUEVA MONEDA

Valencia.—Se producen frecuentes incidentes que a veces degeneran en tragedia, porque el público no quiere aceptar las nuevas monedas de bronce y níquel que han venido a sustituir a la peseta en la España comunista.

CIEN NIÑOS MAS AL EXTRANJERO

Valencia.—El Gobierno marxista ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho un "simpatizante" de Estocolmo, de acoger cien niños españoles en una de las fincas de su propiedad, en la nación sueca.

Así, arderamente, los desgraciados niños españoles son alejados de su Patria y de su familia, para pervertirlos y deformarlos.

El gobierno nacional envía una nota de protesta al gobierno inglés

Salamanca.—El Gobierno del Caudillo Generalísimo Franco ha cursado al gobierno inglés una nota de protesta por la actitud de la escuadra inglesa, que amparó la entrada de tres barcos mercantes en el puerto bloqueado de Bilbao. En la nota se advierte que este hecho constituye una flagrante violación de neutralidad, que obliga al Gobierno nacionalista español a reclamar la adopción de medidas por parte del gobierno británico, que impidan la repetición de análogos incidentes.—Radio A. Z.

Eibar en nuestro poder

Valladolid (once mañana).—Después de un victorioso avance, nuestras fuerzas han ocupado Eibar, rebasando el pueblo y cogiendo numerosos prisioneros, gran número de muertos y heridos, y modernísimo material de guerra.

El pueblo de Eibar, de 15.000 habitantes, posee una importante Fábrica de Armas, fuertemente fortificada.

Euzkadi rojo ha perdido uno de sus más importantes baluartes.—(De nuestro servicio especial.)

Una emisora roja da la noticia de que los nacionales habían sacado "El Entierro del Conde de Orgaz" al extranjero

Pero resulta que se encuentra en la Iglesia de Santo Tomé, de esta capital

LAS FALSEDADES DE LOS ROJOS

Frente de Madrid.—Una emisora roja madrileña, continuando la rueda de falsedades de todas las emisoras rojas, decía a la una y cuarto de la tarde de hoy, que el famosísimo lienzo del Greco "Entierro del Conde de Orgaz" había sido llevado por orden de las autoridades nacionalistas, al extranjero.

No vale la pena molestarse en desmentir tonterías y falsedades cada media hora. Sólo se nos ocurre invitar al locutor de la "4-C. N. T." de Madrid, que fué quien lanzó la noticia, a hacer con nosotros una excursión a Toledo para visitar la iglesia de Santo Tomé, donde está, como siempre, el admirable cuadro del Greco, que los marxistas no se pudieron llevar, aunque lo intentaron, cuando los nacionalistas entraron en la imperial ciudad. Radio A-Z.

EN EL SECTOR DE ARAVACA HACE ACTO DE PRESENCIA EL ENEMIGO

Frente de Madrid.—La artillería nacionalista reanudó su fuego sobre los atrincheramientos del casco de la capital. Se aprecian a simple vista los quebrantos y daños causados.

En los distintos sectores del frente el día transcurrió tranquilo; únicamente en el de Aravaca, por las proximidades del Cerro del Aguila se advirtió alguna actividad del enemigo, que fué pronto contrarrestada eficazmente por nuestras fuerzas, que causaron algunas bajas a las milicias rojas. Radio A-Z.

EXTRANJERO

nuestra antena

Se declara la huelga general ferroviaria en Washington

MISTER EDEN SE ENCUENTRA EN BRUSELAS

La Escuadra holandesa no escolta a los buques contrabandistas

UN CONTRABANDISTA JUDÍO PRESENTA UNA DEMANDA CONTRA EL GOBIERNO HOLANDES

Amsterdam.—El conocido contrabandista judío Daniel Wolf ha presentado una demanda contra el Gobierno holandés porque el ministro de Marina se negó a que un buque de guerra diese escolta a un barco fletado por dicho contrabandista que llevaba armas y municiones con destino a los rojos de España.

El barco contrabandista ha desaparecido y nada se sabe de él. Se sabe, naturalmente, que no llegó al punto de destino.—Radio A-Z.

LLEGA A FRIBURGO EL REY DE SUECIA

París.—Ha llegado a Friguro, donde permanecerá varios días, el rey Gustavo de Suecia.—Radio A-Z.

HOMENAJE A UN MINISTRO ALEMÁN

Berlín.—Con motivo de cumplir cuarenta y tres años, el ministro alemán Rudolf Hess, todos los periódicos dedican elogios a la lealtad con que éste colaborador del "Führer" ha actuado siempre.—Radio A-Z.

LOS PRIMEROS EFECTOS DE LAS ELECCIONES EN BELGICA

A pesar de las presiones de todos los partidos del régimen y del discurso del Primado, el Rex no se halla vencido. En las elecciones de mayo de 1936, Degrelle llevó a la urnas 53.000 votos; en ésta de 1937, 70.000 votos; si todo el partido belga no se hubiera manifestado contra Degrelle y el Arzobispo le hubiera apoyado, la victoria del señor Van Zeeland hubiera sido más problemática.

León Degrelle no se halla conforme, y por medio de su partido, inicia una nueva ofensiva. Mientras el frente único va, como era de esperar, disgregándose poco a poco, y socialistas y comunistas son los primeros en presentar a Van Zeeland sus cuentas.

Obtenida la victoria del jefe del gobierno, con la colaboración de católicos, los comunistas se entregan ya a una execrable violencia antirreligiosa.

Partidas de ellos recorrieron el domingo las calles de Bruselas, dando vivas al Arzobispo, mezcladas con burdas injurias a la Religión, mientras otros paseaban por la ciudad un Crucifijo del que habían colgado una cacerola.

Son destruidas cuatrocientas casas por una inundación

Sofía.—A causa de las continuadas lluvias, se desbordó el Danubio en territorio búlgaro. Cuatrocientas casas inundadas tuvieron que ser abandonadas por sus habitantes. Los daños materiales son cuantiosos.—Radio A. Z.

LAS RELACIONES POLACAS RUMANAS

Bucarets.—Las entrevistas políticas anunciadas anteriormente preparativas de un acuerdo polaco-rumano, han comenzado a celebrarse. El coronel Beck piensa

M. EDEN, EN BRUSELAS

Bruselas.—Ha llegado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros inglés, Eden, acompañado de su esposa.

Hoy comenzarán las conversaciones políticas con los hombres del Estado belga.—Radio A-Z.

GOERING REGRESA A ALEMANIA

Roma.—Mañana volverá a Alemania Goering, que ha sido huésped de esta ciudad durante la última semana.—Radio A-Z.

UNA NUEVA EXPOSICION ANTICOMUNISTA EN ALEMANIA

El 16 de abril se ha inaugurado una nueva Exposición en Karlsruhe (en el gran ducado de Baden), que por su magnitud supera todas las Exposiciones precedentes.

Se declara la huelga general ferroviaria

Washington.—Se ha declarado la huelga general ferroviaria en los Estados Unidos. Las compañías de ferrocarriles han pedido la intervención del presidente Roosevelt para solucionar el gravísimo conflicto.—Radio A. Z.

Entre los comunistas de la capital se ha acogido con grandes muestras de satisfacción la noticia de la liberación de la cárcel de los jefes civiles y militares condenados por sus acciones criminales durante la Gran Guerra.

LOS GRANDES BRACEADORES DE LOS ROJOS EN ESPAÑA

Los grandes mangoneadores de los rojos españoles se han convertido en su mayor parte en millonarios. Se han improvisado fabricantes de cañones y ametralladoras o se han dedicado a intermediarios con los fabricantes extranjeros de armas.

El Gobierno de Largo Caballero se dedica a votar créditos con el sólo fin de poder disponer de grandes sumas de dinero.

Recientemente se ha abierto un crédito de 30 millones para el ministerio de Guerra y Marina. Se han olvidado de especificar el destino sin duda para que los miembros del Gobierno puedan disponer de ellos como mejor les parezca.

El periódico "Solidaridad Obrera", dice: Que individuos que hasta hace poco no tenían un céntimo, han acumulado inmensa fortuna, gracias a las comisiones cobradas al tráfico de armas.

entrevistarse con los principales políticos rumanos.

El coronel Beck ha sido recibido por el rey Carol, dedicándose a examinar los puntos de vista rumano, Tartaesco, y con el ministro de Negocios Extranjeros, Antonesco.

LA ARMADA RUSA SE NIEGA A LLEVAR A BORDO LOS COMISARIOS POLITICOS

Helsinki.—Según informa el corresponsal del "Daily Mail" en esta capital, los oficiales de la Armada rusa han anunciado que de ahora en adelante no se tolerará ni a bordo de las unidades de la Escuadra ni en las bases navales, los llamados comisarios políticos, que tan de moda están ahora en la España roja.—Radio A-Z.

UN CONGRESO ANTICOMUNISTA EN BERLIN

Ya hemos dado en otra ocasión la noticia de un próximo congreso anticomunista a que se celebrará en Berlín.

Fué decidida su celebración en una reunión de los exponentes de numerosas organizaciones de diversos países, reunión en que estuvieron representadas 20 naciones.

EL GOBIERNO CHILENO PROTESTA CONTRA LOS ROJOS ESPAÑOLES

Santiago de Chile.—El ministro chileno de la Defensa Nacional acaba de dirigirse a Soriano, embajador de la España roja en Chile, en una nota de enérgica protesta concerniente al hecho de que el señor Morgado, embajador chileno en Madrid, haya sido molestado por los milicianos que han abierto y fizado toda su valija diplomática en el momento en que se disponía abandonar Madrid.

Antena de España

Inglaterra ha quebrantado las más elementales normas de derecho internacional en aguas jurisdiccionales de España

Salamanca.—La Prensa y radios extranjeras comentan el hecho de haber sido roto el bloqueo de Bilbao por tres barcos con pabellón inglés, explotándose por algunos esta noticia confusa para sacar como consecuencia la falta de efectividad del bloqueo.

La verdad es por el contrario que el bloqueo ha venido sosteniéndose con toda efectividad. Lo ocurrido exactamente, es lo siguiente:

Tres barcos mercantes con bandera inglesa, pero pertenecientes a una sociedad nueva inglesa, constituida en Londres, bajo la dirección real del embajador rojo de Valencia y financiado con el oro robado al Banco de España, ha funcionado como persona interpuesta, ya que los armadores ingleses no quieren correr el riesgo que lleva aparejado tráfico tan ilícito. Estos barcos escoltados por el acorazado inglés "Hood" y por el destructor inglés número "89", pretendieron romper el bloqueo que mantenían en aquel lu-

Largo Caballero pide la mediación de Inglaterra con el gobierno de España

Londres.—Sábese positivamente que Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros del gobierno Largo, ha solicitado, del embajador de Inglaterra, que la Gran Bretaña intervenga, con objeto de conseguir mediación con el gobierno Franco.

Esto indica pesimismo y desesperación del gobierno Largo, al verlo todo perdido.

Podemos adelantar que el Generalísimo no admitirá otra mediación en la guerra civil, que la victoria rotunda, completa, de la España Nacional.

SON DETENIDOS EN LA FRONTERA FRANCESA SEIS MILICIANOS

Toulouse (doce mañana).—Comunican del puesto de gendarmes, situado en la frontera franco-catalana, que han sido detenidos seis individuos que intentaban cruzar la frontera para luchar al lado de los rojos. Al ser interrogados, contestaron que habían sido contratados por una agencia.

Horas más tarde tres individuos eran detenidos, manifestando ser los jefes de la agencia de reclutamiento al servicio de los rojos. (De nuestro servicio especial.)

EL REGIMEN DE TERROR EN LA ESPAÑA ROJA

A los múltiples testimonios que continuamente nos vienen a confirmar el régimen de terror impuesto por los rojos en las regiones que aún continúan en su poder, se une la de una eminente personalidad belga. Residente en Málaga, vino de allí después de su conquista. En una carta enviada a uno de sus compatriotas hace una relación de actos de crueldad inaudita. Fué publicada dicha carta en el semanario belga "Le Legión Nationale". Reproducimos un ex-

tracto por considerar de particular interés:

Más de 10.000 personas, hombres, mujeres y niños, fueron asesinados después de un largo martirio: dedos cortados, ojos arrancados, violaciones, mutilaciones; todas las casas de burgueses, aun de los más humildes, han sido saqueadas; conocimos los horrores del hambre durante un mes entero; no recibíamos sino un miserable trozo de pan hecho de harina de maíz, que produjo numerosos casos de envenenamiento. En cambio, cuando las tropas de Franco libertaron la ciudad, pudimos comprobar que los centros donde los rojos tenían sus comités abundaban en víveres. Los miserables se trataban regiamente, mientras el pueblo moría de hambre. Bonito ejemplo de solidaridad social; en cuanto a la moralidad, es mejor no hablar de ella; durante siete meses de dominación roja, sólo vimos robos, violaciones y asesinatos.

LO QUE CUENTAN UNOS VOLUNTARIOS INGLESES SOBRE LOS COMUNISTAS

Numerosas publicaciones y copiosas declaraciones de obreros rescatados del paraíso soviético nos hablan de la experiencia roja española. Las conclusiones son siempre idénticas, últimamente nos la confirma tres voluntarios ingleses, llamados: Mac Donald, Parker y Craigs, que han logrado evadirse de España, llevando consigo un documento firmado por 31 soldados y dirigido al Gobierno inglés a fin de que intervengan para su rescate del infierno rojo.

Estos tres voluntarios han declarado que de seiscientos camaradas suyos no viven en la actualidad más que 90.

Los dos eran antiguos miembros del partido comunista escocés y uno de ellos formaba parte de la ejecutiva del partido en Glasgow.

A su regreso a la patria los tres han declarado que se separaban para siempre de la organización comunista.

Indalecio Prieto dice que "Bilbao no tiene remedio"

Londres.—Ha regresado a Valencia, procedente de Bilbao, Indalecio Prieto, el cual ha informado a su Gobierno de que Bilbao no tiene remedio. Bilbao caerá en poder de las fuerzas nacionales.

Nuestra aviación bombardea Barcelona

Barcelona (seis tarde).—Nuestra aviación ha bombardeado los objetivos militares de Barcelona y, en especial, el puerto. Después volaron sobre la costa lanzando bombas de gran potencia en algunas fábricas.

En el puerto de Tarragona fué hundido un barco mercante cargado de pólvora. Varias embarcaciones fueron incendiadas. Los daños sufridos son muy cuantiosos. (De nuestro servicio especial.)

Suscríbete a IMPERIO

Fracasan los rojos en su intento a entablar negociaciones con los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Barcelona (una tarde).—En Madrid se esperaban con emoción ciertas gestiones realizadas por un jefe rojo, con los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza, para que se rindieran; han resultado nulas, pues el jefe de las fuerzas se negó a entablar conversación, diciendo que no reconocía más jefe que el Generalísimo Franco.—(De nuestro servicio especial.)

¡Teruel, invencible!

Fueron hechas al enemigo más de dos mil bajas

Desde nuestras trincheras pueden verse montones de cadáveres, asegurándose que pasan de quinientos los muertos hechos al enemigo

EL ENEMIGO PREPARA LOS ATAQUES

Nuestras fuerzas se hallaban ayer fuertemente atrincheradas en el monte. Desde la madrugada el enemigo comenzó con un fuego intenso de artillería...

Nada se hizo esperar los ataques; verdaderas avalanchas de carne humana se lanzaron al asalto...

Estas avalanchas de carne humana nuevamente se lanzaron al ataque de modo desesperado...

En total, los ataques llevados a cabo por el enemigo durante la jornada de ayer, se elevan a la cifra de siete y el tiroteo duró por espacio de doce horas.

LA ACTUACION DE LA AVIACION ROJA

Los rojos concentraron en nuestro frente toda su mejor y más numerosas escuadrillas de bombardeo...

El número de bombas arrojadas contra nuestras posiciones es incalculable; basta indicar que casi cada cuarto de hora un promedio de diez aviones...

LA ACTUACION DE NUESTRA ARTILLERIA

Varias baterías de distintos calibres alternaban en certeros disparos contra concentraciones y posiciones rojas.

Sus granadas envolvían materialmente todo el terreno enemigo en el sector, sembrando la confusión y la muerte al enemigo.

El número de disparos durante todo el día fué grande; hubo momentos en los que el fuego de nuestros cañones impedía durante varios minutos oír los disparos de fusil y ametralladoras.

NUESTRA INFANTERIA

Nuestra Infantería, nuestra digna Infantería de la España grande que hoy comienza, supo poner en alto, como siempre, el pabellón del Ejército español...

LAS BAJAS DE LOS ROJOS

Los rojos sufrieron hasta las seis de la tarde, unas 2.000 bajas. Delante de nuestras trincheras los soldados de España han podido contar alrededor de 500 cadáveres...

Nuestras tropas, al calor de la victoria de ayer, siguen como siempre, con una moral elevada y entusiasta; hoy nuevamente han

Cómo siente Argentina la causa Nacional

Se envían ornamentos para doscientas iglesias

Llega a Sevilla un canónigo Bonaerense

Ha llegado a Sevilla Monseñor Franceschi, canónigo de la Catedral de Buenos Aires, profesor de Sociología de aquel Seminario y Prelado de Su Santidad...

El ilustre sacerdote argentino ha visitado al general Queipo de Llano, con el cual ha conversado largamente, y le ha dicho cuánta es la estima que hay para él en la Argentina...

Monseñor Franceschi llegó a Gibraltar hace unos días y ha pasado por Málaga, donde se ha podido enterar "de visu" de las atrocidades de los rojos...

Ha traído, según nos ha manifestado, ornamentos para unas doscientas iglesias, que importan seiscientos mil pesetas.

Esta es la primera remesa, pues se están recaudando objetos para el culto.

Además, se están enviando continuamente remesas de víveres, y ahora preocupa mucho en Buenos Aires todo lo referente a la asistencia a los asilos y orfanatos.

Monseñor Franceschi nos ha dicho cuánto es el interés de aquellos hermanos de raza por España. El Cardenal Copello tiene encomendadas preces especiales por España y atiende a organizar Juntas de socorros para enviarlos a la España liberada.

El ilustre sacerdote bonaerense, después de visitar Sevilla, irá a recorrer las distintas ciudades y a visitar los frentes de batalla.

La organización DIDREM hace un viaje por todos los territorios que son ocupados por las tropas nacionalistas

La organización DIDREM, formada para dar una información exacta de los habitantes de Madrid, tan pronto como sea liberada del terror rojo, amplía su viaje a todos los pueblos ocupados por el Ejército nacionalista.

Todo el que desee alguna información puede dirigirse por correo o telegrama a Valladolid a DIDREM.

Anúnciate en IMPERIO

ANTIGUA CASA TELEFONO Julio Sánchez de la Fuente Confitería y Fábrica de Mazapán Zocodover, 47 al 50 - Toledo

Un artículo de «El Diluvio»

En Barcelona no se puede vivir con el producto del trabajo

Los obreros no han adelantado nada con la revolución

Salamanca.—"El Diluvio" publicó el 22 de abril una composición a dos columnas en la página tercera el artículo siguiente:

"Crónica diaria.—Lo primero es vivir. Los beneficios alcanzados en sus jornadas y sus sueldos, por los trabajadores de todas las clases bajo el actual régimen revolucionario, resultan ya completamente nulos. Ahora están en situación económica mucho más precaria que el 19 de julio de 1936. Son unánimes las quejas y las protestas de cuantos han de vivir de un salario o de un sueldo. Las ventajas obtenidas en la cuantía de los ingresos no les compensa ni muchísimo menos de la proporción enorme en que se han encarecido las subsistencias. Las tasas son una gran mentira; se imponen, pero no se cumplen. En circunstancias anormales es imposible evitar por una mera orden, aunque vaya seguida de graves amenazas, el encarecimiento de los artículos de indispensable consumo. En casos tales, los abusos se cometen siempre sin que haya medios eficaces, no ya para evitarlos absolutamente, sino tan sólo para amornarlos. Lo que afirmamos corroborarlo plenamente los hechos. A la vista de todos se halla la sangrante realidad. Con el producto del trabajo ya no se puede vivir en Barcelona. Quienes no dispongan nada más que de lo que puedan proporcionarse poniendo en ejercicio sus manos o sus cerebros han de vivir en una situación de penuria rayana en el hambre.

Las mujeres de condición modesta pasan apuros mil para atender a las más apremiantes necesidades de los suyos. Ni haciendo los mayores equilibrios pueden conseguir que sus hijos queden suficientemente alimentados, y de ahí esas manifestaciones de protesta recientemente realizadas en nuestras calles por el proletariado femenino, hartos de soportar la iniquidad que representa para quienes trabajan el no poder vivir.

Jamás, como en el caso presente, estuvo justificado un movimiento de indignada protesta si a los nueve meses de producirse una revolución de tipo social se ven mujeres humildes recorrer la ciudad en protesta y en subversión de demanda del más primordial de todos los derechos, el derecho a la vida para ellas y para sus hijos. ¿Qué concepto podrá formarse de los elementos dirigentes del nuevo orden revolucionario? Se impone que políticos novelistas teoricien menos y cuiden algo más que hasta aquí de la suerte del pueblo. Lo primero es vivir y el pueblo, ahito ya de rimbombantes discursos repletos de parrafadas líricas pide por boca de las mujeres, que son las que más sufren las consecuencias de la actual penuria, el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad."

Y ahí termina el artículo de "El Diluvio" de Barcelona. Si lo que se dice en él es definitivo, probablemente lo que se dice es más definitivo

todavía: Protestas, motines, rebeldías del pueblo, porque el pueblo sufre. El pueblo no come y al pueblo no se le atiende. Esto hacen con el pueblo los que pretenden hablar en nombre de él como pretexto para llevarle al más cruel de los sacrificios.

Imprenta - Librería - Encuadernación - Rafael Gómez Menor Comercio, núm. 57 - TOLEDO -

Pedro Mora - Vinos y Cervezas - Arrabal, 36 - Toledo

La entrevista Mussolini-Schuschnigg

Venecia recibió con todo entusiasmo al canciller austríaco

Schuschnigg hace declaraciones sobre el eje Roma-Viena-Budapest

Venecia.—La llegada de Mussolini, y a continuación la del canciller austríaco Schuschnigg, dieron lugar a las primeras demostraciones populares.

El Duce, que había hecho el viaje en avión, con el general Giuseppe Valle, subsecretario del Estado en la Aeronáutica, y el conde Galeazzo Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, llegó a las 9.30, quien fué saludado por el ministro de Propaganda, señor Dino Alleri y por el secretario del partido, señor Achille Starace.

A la cabeza de un gran cortejo de coches automóviles, el Duce cruzó el canal. Los balcones estaban cubiertos de colgaduras. Toda la juventud fascista estaba alineada y rindió honores al Jefe del Estado.

En la estación, las formaciones fascistas, las delegaciones del Ejército y de la Marina y las tropas combatientes en Abisinia, se encontraban esperando la llegada de los personajes. Todas las autoridades de Venecia, entre las que se encontraban el Arzobispo, estaban presentes.

El canciller Schuschnigg, con guerrera azul, fué saludado a su descenso del tren, a las 10.5 horas, por el Duce, en uniforme de Milicia.

Las dos delegaciones: italiana y austriaca, son acogidas a los sonos de los respectivos himnos nacionales. Gran número de flores son ofrecidas a los huéspedes de Venecia, y de nuevo, a lo largo del canal, se ve e desfile de las canoas en medio de las aclamaciones y de la animación alegre de la ciudad en fiesta.

La primera conversación política tuvo lugar horas más tarde.

EL CANCELLER AUSTRIACO HACE INTERESANTES DECLARACIONES

Venecia.—Antes de dejar Viena, el canciller Schuschnigg ha hecho, por medio del diario "La Correspondencia política", una declaración significativa, insistiendo sobre el mantenimiento de la independencia de Austria.

Después de haber señalado

LA RETAGUARDIA ROJA

"Accidentes del trabajo"

Se había hablado mucho estos días de la herida de Miaja. Los órganos oficiosos de Madrid lo desmentían. Pero la "radio" C. N. T., de Madrid, lo confirma. Y afirma que la herida es de bala y en el brazo izquierdo. Y que ha tenido lugar en la retaguardia.

Además comenta: "Esto son accidentes del trabajo, no es cosa extraordinaria que el general en jefe de un Ejército resulte herido... lejos del frente".

Ayer Durruti. Ahora Miaja. La retaguardia roja ofrece serios peligros para los caudillos.

FECUNDIDAD ASOMBROSA

30 hijos y cuarenta años

Londres.—Comunican de Budapest que Flora Kanalas, una gitana que vive en el valle de Jonshalma, en Hungría, ha batido el record de la maternidad. Tiene 40 años de edad y ya ha tenido 30 hijos.

el espíritu netamente pacífico de los protocolos de Roma, elemento capital en el cuadro político de la Europa Central, el canciller austríaco recordó con gratitud los múltiples y señalados apoyos que el Duce aportó a Austria en los momentos decisivos.

"La independencia de Austria, añadió, ha llegado a ser la ventaja de Europa entera, un dogma de la política internacional. Mi entrevista con el Duce, concluyó el canciller, contribuirá, y yo estoy persuadido de ello, a confirmar ante la opinión mundial la línea política y definida que siguen Roma, Austria, y Budapest desde hace tres años". (Havas.)

FESTEJOS EN HONOR DE LOS ILUSTRES HUESPEDES

Venecia.—Las conversaciones se han celebrado en la "Ca Corner" lugar de la prefectura, ocasión que ha sido aprovechada para embellecerle.

Por la noche, una comida de sesenta cubiertos se celebró en la sala histórica del Palacio Rdonico. Después de la comida, las luces del gran canal fueron apagadas. El Palacio fué iluminado y desde el balcón, Mussolini y sus ilustres huéspedes asistieron a una fiesta náutica con orquesta, góndolas y fuegos artificiales.

Por último, una grandísima manifestación se formó en la plaza de San Marcos.

CASA Marino Domínguez La más económica en Tejidos, Pañería y Novedades Equipos para novias - Especialidad en Camisería Comercio, 21 - TOLEDO

Carpintería - Ebanistería GARCIA Feria, 15 - TOLEDO

Protesta del gobierno de Chile por lo ocurrido a su embajador

Santiago de Chile.—El Gobierno ha enviado su más enérgica protesta al de Valencia por lo sucedido con su embajador en Madrid, que tuvo que refugiarse en la Legación británica ante el atropello de que era víctima.

Dícese que gracias a la intervención del diplomático británico, la cosa no pasó a mayores.

Por ello, el Gobierno chileno exige una contestación inmediata a su nota.

LA PROTESTA DE CHILE AL GOBIERNO ROJO CAUSA SENSACION

Londres.—Ha causado sensación en los medios diplomáticos la protesta del Gobierno chileno al rojo de Valencia por el registro del equipaje del embajador de Chile en España, señor Morgado, que tuvo que refugiarse en la Embajada inglesa en Madrid y marchar a Valencia, bajo la protección del encargado de Negocios británicos, que le embarcó a bordo de un buque de guerra inglés, en el puerto de El Grao.

LA EVACUACION DE LOS REFUGIADOS EN LA EMBAJADA DE CHILE

París.—El diario "Le Temps" trae la siguiente información: "El señor Enrico Gajardo, delegado permanente de Chile cerca de la Sociedad de Naciones, llegó el domingo por la tarde a Ginebra, procedente de España, de donde había sido enviado por su Gobierno para proceder a la evacuación de los refugiados de la Embajada chilena.

El señor Gijardo había dejado Alicante estos últimos días, para dirigirse a Marsella, en el vapor argentino "Tucumán", con cincuenta y seis personas evacuadas de la Embajada de Chile en Madrid. El número de refugiados a evacuar es de 1.400.

La evacuación, felizmente comenzada, siguiendo los compromisos contraídos entre el Gobierno de Valencia y el de Santiago de Chile, va a proseguirse sin descanso en presencia de los agregados militares chilenos de París y de Bruselas, que acompañaban al señor Gajardo.

El delegado chileno dijo que el aviador García Palacios, su compatriota, miembro de información en la Sociedad de Naciones, ha ido a buscarle a Zurich, manifestando a su llegada a Ginebra su satisfacción por las condiciones en las que se lleva a cabo la evacuación de los refugiados en Madrid.

Almacenes de frutas :: Coloniales :: Torrefacción del café GLORIA Hijo de MATIAS CARRION Hierros = Alcoholes = Insufinos secos TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

La amenaza inminente de una dictadura comunista en Francia

Hacia la constitución de un Frente Nacional contra el comunismo

Declaraciones de Doriot a un periodista francés

El coche, con asombrosa agilidad, corre a 120 kilómetros por hora sobre la carretera de Alencón, donde debe hablar esta tarde. Detrás de nosotros, Saint-Denis se aleja, con sus sordos ruidos y sus lenguas alumadas, oscilantes en el cielo azul. Los paisajes se deslizan a través de las ventanillas. Se ven pasar al vuelo, carros, camiones, autos, extrañamente mudos. Jacques Dodiot, alto y fuerte sobre su asiento, el cuerpo inclinado hacia atrás, con una actitud de espera, mira como su coche se traga la carretera. Las manos se apoyan una sobre otra. Los dedos se estremecen ligeramente. La cabeza se inclina un poco hacia mi lado.

La luz avara de una primavera tardía baña su rostro y le modela dulcemente. Aprovecho una calma relativa, para gritarle al oído:

—¿Cómo concibe el frente de la libertad, y cómo ha llegado a esta idea?

La respuesta viene inmediatamente. La voz, que es profunda, no es afectada en ningún sentido.

—Es preciso remontarse a la constitución del frente popular para darse cuenta del hilo conductor que me ha guiado en el curso de estos tres últimos años. Yo había dicho a los socialistas: "No aceptéis alianza con los comunistas, que son esclavos de Moscú; si no, vuestra experiencia está condenada al fracaso por la influencia extranjera que experimentáis, y que os conducirá fatalmente a practicar una política inadaptable al interés interior y exterior de la vida francesa". Ellos no me han hecho caso. El resultado es el que yo había previsto.

Da la sensación de que estos propósitos son el fruto de una larga meditación, de una convicción absoluta.

—¿Qué quiere usted decir al afirmar que ha sido el resultado que había previsto?

—Quiero decir con ello que en virtud de un principio bien conocido en la estrategia bolchevique, nuestros comunistas mantienen el país en un estado de revolución permanente. ¿En qué consiste? Pues primeramente en apoyarse sobre los grandes partidos democráticos, los radicales y los socialistas para reducir la oposición. La suspensión de las libertades para los partidos moderados se ha ejercido bajo la presión de los comunistas sobre el frente popular, desde su llegada al Poder, un medio persistente de acción que ha producido sus efectos en todos los dominios. Es lo que Marchandeu llama "La libertad de sentido único".

—¿En todos los dominios? Primero. Libertad de reunión. Yo supongo que los ejemplos serían superfluos; la lectura de los diarios nos proporciona con una regularidad impresionante el testimonio de que en realidad no existe más que para los partidos del frente popular.

Segundo. Libertad de trabajo. Respeto a ésta, la prueba está bien clara, desde hace diez meses que los viejos principios de los derechos del hombre han sido violados sistemáticamente por la C. G. T.

Tercero. Libertad de pensamiento. El decreto de 10 de octubre de 1936, sobre la prolongación de la solidaridad en Alsacia, los atentados individuales contra los niños de los patronos, tal como del que fué víctima, Ivry, el pequeño, Santiago Baduel, la inoble parodia comunista de la misa de medianoche en el pueblo Velizy, la mascarada anticlerical en una fiesta de arrabal, presidida por Mauricio Thorez, y otros mil hechos que no son siempre conocidos del público, nos dan de una manera extensa que pensar sobre

la sinceridad de las tentativas de "L'Humanité" para atraer hacia ella a los católicos.

Cuarto. Libertad de comercio.—Toda la legislación votada bajo la presión de los comunistas, tiene por objetivo principal el aplastamiento del pequeño y medio comercio, de la pequeña y media industria.

Quinto. Libertad de Prensa. Ley sobre la Prensa en instancia ante el Senado, es encarcelado Maurras mientras que Barthel, el propagandista comunista en Argelia, condenado en las mismas condiciones, se pasea en libertad.

"En una palabra, se deshacen todas las organizaciones nacionales. Cuando la oposición esté definitivamente desarticulada, los comunistas se arrojarán contra sus aliados de hoy. Todo lo que no esté sometido a la influencia soviética, está condenado a morir; si nosotros no nos oponemos a ello.

Al final de todo esto, cuando los obstáculos hayan desaparecido, cuando la ruta esté limpia, una dictadura comunista nos espera. Mauricio Thorez ha comprendido muy bien el peligro que presentaría la unión de todos los franceses para la defensa de sus libertades tradicionales. En la elección cantonal de Motargis, este inventor del Frente francés ha combatido violentamente la unión nacional. No solamente ha renovado sus amenazas contra el Partido Social

Calzados

PEREZ

La Casa más surtida y económica

San Francisco, 29 - Talavera

Amalio Gil

Coloniales finos y embutidos

Trinidad, 45. — TALAVERA

Visite la Casa de

Marciano P. Montes

TOLEDO

Consignas

DELEGADOS LOCALES DE LA C. N. S.

Vuestra obligación es colocar la página nuestra semanal en las carteleras de vuestras oficinas y Centros de F. E. o en lugares visibles y hacer que la lean o leársela vosotros a todos los que no sepan y explicarles el significado de nuestros artículos y llamadas.

Propagad la Prensa Nacional-Sindicalista.

MAESTROS:

La Purísima Concepción

(DE MURILLO)

Tamaño 64 por 44 centímetros, color sepia, para Escuelas, particulares, etc.

Una, 3 pesetas.—25 ejemplares, 56'25 pesetas, franco domicilio. Reembolso, 50 céntimos aumento

LUIS-DIGES, Perú, núm. 1

Apartado, núm. 57, VIGO

Mr. Eden vendido a los Masones

Ginebra.—Parece comprobado que la escandalosa violación de elementales prácticas de Derecho Internacional perpetradas en aguas jurisdiccionales de España frente al puerto de Bilbao por buques de la escuadra inglesa, ha sido cumplimiento por parte del ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden, de un acuerdo que hace ya días era conocido en medios católicos bien informados de logia masónica, constituida en esta capital con el cometido específico de dirigir los trabajos judeo-masónicos contra la España Nacional.

Se comenta también en toda Europa el extraordinario poder de la masonería en Inglaterra, que mantiene en su puesto a Mr. Eden, después de su gran fracaso en la política exterior inglesa en el asunto de Abisinia y que le permite hoy cometer nuevos errores, que han de enajenar a su país consideraciones y prestigios en países que fueron amigos del Imperio.

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Vicente Sánchez

Despacho de semillas

SEMILLA DE ALFALFA

-- Precios económicos --

CUATRO TIEMPOS, 2

TOLEDO

do, por orden de los sindicatos fué impedida la salida de los semanarios "Gringoire" y "Flamboau". Su voluntad se hubiese estrellado contra la nuestra y no hubiera ocurrido nada.

—¿Qué piensa usted de las reuniones de las juventudes radicales en Carcasona?

—Yo estimo que los jóvenes radicales tienen más puntos de contacto y de parentesco con los nacionales que defienden las libertades que con los comunistas que las combaten. Si mañana se siente la precisión inminente de arrojar el comunismo, no se podrá llegar a ello más que por la unión de todos los franceses anticomunistas.

—¿Cuáles son las condiciones para la constitución de este frente?

—Hay cuatro: Primera. Limitar el objeto del frente a la defensa de las libertades.

Segunda. No amenazar las instituciones republicanas.

Tercera. Evitar durante la acción las críticas que los partidos y agrupaciones nacionales tienen la fea manía de dirigirse.

Cuarta. Permitir a cada partido y a cada agrupación conservar intacto su ideal y sus programas particulares.

Estas condiciones me parecen realizables para todos los que no quieren el bolchevismo. En lo que concierne al Partido Popular francés, han quedado prohibidos todos los ataques y críticas dirigidas a los elementos, cualesquiera que sean capaces de ingresar en el frente de la libertad.

—Y en lo que concierne al Partido Social francés?

—Yo impido toda polémica con él, sobre todo en el momento en que su jefe es víctima de la arbitrariedad gubernamental... Por último, concluye Doriot: —El partido que yo he fundado para volver al buen camino a los obreros extraviados, piensa que frente a la dictadura roja que amenaza, es preciso que todos los franceses se unan para arrojar fuera de las fronteras al más peligroso ejército de invasores que hayamos conocido. Que los jefes de todos los partidos franceses olviden sus querellas secundarias, que se unan sin distinción de opinión y de programa, para defender las libertades, la de trabajo, la de expresarse, ellos encontrarán detrás de esto, gracias a este gesto de unión, a la inmensa mayoría de los franceses que no quieren una dictadura moscovita.

Las potencias y la guerra civil

Chesburgo.—El almirante Salza requiere que se establezca una apretada fiscalización sobre los navíos procedentes de E. U.

La policía especial apresó, cuando desembarcaban del "Berengaria", dos filandeses, que, según se supone, intentaban dirigirse a España y que las respectivas familias reclamaban. Viajaban con pasaporte legal. Los dos filandeses fueron invitados a regresar a su país.

EDEN DECLARA EN LA CAMARA DE LOS COMUNES QUE LA FISCALIZACION SIGUE SIN NOVIEDAD

Londres.—En la Cámara de los Comunes fueron hechas varias preguntas con relación al rumor de que los nacionalistas españoles han apresado dos buques de la misma nacionalidad, que transportaban hierro con destino a Inglaterra. Eden contestó que las autoridades insurrectas habían acordado devolver la carga de uno de los dos barcos. En cuanto al otro, el embajador moverá las representaciones para conseguir lo mismo.

El primer lord del Almirantado fué nuevamente preguntado sobre la protección de los barcos mercantes que se dirigen a Bilbao. Hoare, repitió las mismas afirmaciones hechas anteriormente en respuesta a las interpelaciones hechas en el debate.

El orador defendió la política del gobierno y afirmó que no se ha reconocido a los nacionales españoles el derecho de atacar y hundir ningún barco británico y que se hará saber al general Franco que será responsable de los eventuales perjuicios causados a los navíos ingleses. Respondiendo a una pregunta de un diputado, Eden afirmó que el plan de fiscalización comenzó a funcionar y sigue con normalidad.

EL "DAILY MAIL" SE INDIGNA CONTRA EL HECHO DEL DEAN DE CANTERBURY, QUE TOMA LA DEFENSA DE LOS COMUNISTAS ESPAÑOLES

Londres.—El diario "Daily Mail" condena severamente la declaración bolchevista del dean de Canterbury, y escribe: "La opinión británica acedará por irritarse con las constantes intromisiones del clero en las cuestiones políticas e internacionales. Las declaraciones de este género son peligrosas y es incomprensible que un alto dignatario de la Iglesia quiera tomar la defensa de los comunistas españoles, que no cesan de pregonar el ateísmo."

EN BELGRADO SE HAN EFECTUADO MAS DETENCIONES RELACIONADAS CON LA DEL JEFE DE LOS COMUNISTAS YUGOSLAVOS, QUE PRETENDIAN ENTRAR EN ESPAÑA

Belgrado.—En consecuencia de las declaraciones del jefe de los comunistas de Yugoslavia, que fué detenido a bordo del vapor francés "Corse", en aguas de Dalmacia, cuando

se dirigían para España, fueron detenidos en Belgrado otros comunistas. Entre éstos se encuentran algunos abogados, uno de los cuales es el secretario de la unión de los trabajadores yugoeslavos. Estos presos causan gran sensación.

EL CASO DE LOS DIPLOMATICOS DE IRAK, QUE SE DEDICABAN AL CONTRABANDO DE ARMAS PARA LA ESPAÑA MOSCOVITA

Bagdad.—Como el consejero de la legación de Irak, en París, acusado de dedicarse al contrabando de armas para la España roja, se tuviese que refugiar en el Líbano, el gobierno del Irak pidió su extradición. El consejero de la legación en Berlín, acusado de igual delito, fué preso en Mosul cuando desembarcaba. Ingresó en la prisión de Bagdad.

EL NAVIO INGLÉS "SARASTONE" CONTINUA EN BURDEOS SIN DESCARGAR

Burdeos.—La "Petit Gironde" comunica que el navío mercante "Sarastone", de nacionalidad inglesa, continúa anclado y que los obreros se niegan a descargarlo. Se esperan órdenes que permitan continuar la descarga o que el navío regrese a su procedencia.

Horario y Programa

de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17,30-18,15.—Música, autotokomintern, soldado, etcétera.

18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.

18,45-20,00.—Habla Española.

21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.

22,00-22,30.—Conferencias.

22,30-23,00.—Noticiero internacional.

23,00-24,00.—Música clásica y diversión.

24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.

24,15-24,30.—Música al no.

24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

Anúnciate en IMPERIO

Casa de las Novedades

Medely Cruz

Ornamento en tejidos, mercería, perfumería y condecoraciones.

Cuatro Calles, 3 - Toledo

100.000 Lapiceros

superior calidad, negros y azules.

a 16'50 pesetas el ciento

franco domicilio reembolso

Luis Diges

Perú, núm. 1, Apartado 57

Ha quedado rebasada la línea Malzaga, Eibar, Ermua, Mallavia y Monte Oiz

Al copar una posición en Teruel, quedan en nuestro poder 50 prisioneros, cuatro ametralladoras y 72 fusiles

Frente de Vizcaya

Ha sido roto el frente de Mondragón y Vergara

Las posiciones enemigas cogidas de través y copados fuertes contingentes enemigos

A la hora de escribir esta crónica es difícil aún de medir la profundidad de la victoria del día pasado, obtenida en Vizcaya, y más difícil aún de poder calcular las consecuencias que indudablemente traerá consigo.

Únicamente podemos decir y esto sin género alguno de dudas, que está muy cercano el día en que pueda la España Nacional celebrar una victoria, más que sea la coronación definitiva de la serie de triunfos que se vienen sucediendo desde que empezó el avance de nuestras fuerzas en el frente de Vizcaya.

En efecto: la maniobra pasada, del mejor estilo guerrero, ha roto la bolsa producida con las últimas conquistas pasadas, desde

las inmediaciones de Gorbea, hasta el Oeste de Escoriaza.

El frente rojo, Elgueta Campaza, se ha roto, y sus formidables fortificaciones que le había costado al enemigo siete meses de incansante trabajar, fueron cogidas de través por los nacionales, inutilizándose por medio de habilísima maniobra.

Las alturas de Campaza y de los Inchartas y por lo tanto la línea del frente Mondragón-Vergara se ha fundido debido a esta maniobra. El Ejército nacional es dueño de toda la red de comunicaciones de aquel sector o sen de las carreteras que parten de Elorrio van a Campaza y Elgueta y San Sebastián.

Las fuerzas han llegado hasta

alcanzar las auturas de Ariesbaso de 379 metros. Berriozabal, de 343, y Santa Bárbara, de 673, tres puntos de observación que dominan el valle de Durango, que ya está bajo el fuego de nuestras piezas.

A retaguardia han quedado copados los restos del ejército rojo, que no han podido correr lo suficiente y una gran cantidad de material, que se calcula muy considerable.

Continuamente están cayendo en nuestro poder partidas de milicianos, que huyen por vericuetos y montes y vienen a caer en manos nuestras.

La victoria es tanto mayor cuanto que se ha conseguido una completa desmoralización del enemigo.

Un llamamiento al proletariado mundial

Barcelona.—La radio C. N. T. y F. A. I. ha dado una conferencia de una hora haciendo llamamientos al proletariado mundial para que acuda en defensa de la «Libertad del Pueblo»; dice que ha llegado la hora de la victoria, que los triunfos de las fuerzas leales son auténticos y advierte que no hay que dejarse llevar por las informaciones facciosas, que son completamente falsas. (De nuestro servicio especial).

La U. G. T. bajará el día 1.º de mayo

Madrid.—Las radios rojas de Madrid han publicado una nota facilitada por la jefatura de la U. G. T. notificando que todos sus afiliados entrarán al trabajo el día uno de mayo; el día dos se pronunciarán discursos en los distintos teatros de Madrid. El ministro de la Gobernación ha enviado una nota a Miaja, ordenándole tome severas medidas para reprimir incidentes en las calles de Madrid, con motivo de la entrada al trabajo. (De nuestro servicio especial).

Boletín Informativo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 26 de abril de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.—Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que cogieron cincuenta prisioneros, cuatro ametralladoras, una motocicleta y setenta y dos fusiles.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continúa la brava acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndose derribando el frente de Vizcaya y siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Malzaga, Eibar, Ermua, Mallavia y Monte Oiz. El enemigo abandonó, en su huida, centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar aparecen más de doscientos muertos. En esta villa, destacada por su industria armera, aparece uno de los barrios más ricos destruido por el incendio intencionado de los elementos rojos vizcaínos, que, al igual que en Irún, han querido dejar las huellas de su barbarie. El enemigo, vencido, huye por las carreteras, que aparecen sembradas de armamentos y material.

FRENTE DE ASTURIAS.—En Asturias, nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marras y fuerzas rojas que se dedicaban a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo, que abandonó en su huida numerosas bajas, que inútilmente trató de recuperar la posición, sufriendo nuevos descalabros.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de Sierra Lujar.

Salamanca, 26 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

Las carreteras de Bilbao cuajadas de fugitivos

3000 prisioneros en dos días

Crónica militar. (25 abril, a las 23,30).—Hoy ha continuado impetuoso el avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya, cosechándose con verdadera esplendidez los resultados de la victoria de ayer, que se han ampliado hoy con caracteres triunfales. Las fuerzas nacionales han ocupado Verri, municipio de la provincia de Vizcaya, de 2.500 habitantes, punto estratégico que corta la carretera de Elgueta y Eibar a Durango.

En el avance, las tropas nacionales han coronado los picos de Azconebieta, que dominan considerable extensión de terreno y son la llave de Ermua y de Eibar, que virtualmente está bajo nuestro dominio.

Ermua es un municipio de mil habitantes. Sobre la importancia de Eibar bastará consignar que es una villa de 15.000 habitantes, célebre por una fábrica de armas que llegó a ser arsenal y motor de la rebeldía roja. Posee fundiciones y ha llegado a producir enormes cantidades de cartuchos. Euzkadi roja pierde con Eibar el más fuerte y tradicional baluarte revolucionario, además de la más importante central de industrias guerreras.

El frente rojo separatista de Vizcaya ha continuado derrumbándose estrepitosamente en el día de hoy, arrastrando en su caída todos los elementos que la rebeldía había acumulado para la resistencia. Esta fue muy ruda, pero quedó rota por el empuje arrollador de las fuerzas de la Cuarta Brigada que manda el coronel Camilo Alonso, que, después de romper las líneas rojas, asaltó Azconebieta, elevada posición que domina toda la zona de Eibar. La segunda Brigada, que había ocupado Santa Manazar, secundó brillantemente la maniobra de la Cuarta Brigada.

La operación se inició con una preparación artillera y aérea, que desmoralizó al enemigo. Nuestros aparatos se abstuvieron de bombardear la carretera de Durango a Amorebieta y Bilbao, conteni-

dos los aviadores por la lástima que les producían las carreteras pobladas de fugitivos con sus ajuares, que iban en éxodo alejándose de los riesgos de la batalla.

Entre ayer y hoy, el número de prisioneros capturados pasa de tres mil.

El mayor número se ha hecho en la Peña de Udalá y en Erigueta. El botín es enorme, tanto de material pesado como de fusiles y ametralladoras sin cálculo posible, porque en el momento que comunicamos el avance de las tropas prosigue arrollador e impetuoso.

Vizcaya roja cruje y se cuartea. La rebeldía rojo-separatista ha entrado en el período agónico.

Se pasan a nuestras filas 50 soldados

Córdoba. (siete tarde).—Por el sector de Granada se han pasado a nuestras filas cincuenta soldados con armamento; fueron enviados a realizar un reconocimiento fuera de las posiciones, aprovechando este momento para pasarse a las nuestras; al mando de ellos marchaba un albañil ascendido a teniente al cual dieron muerte para poder pasarse. Interrogados acerca de la vida en la zona roja dicen que es caótica; sin embargo los marxistas están plenamente convencidos de su triunfo; dicen que en Madrid ha sido roto el cerco y que Toledo ha sido reconquistado. (De nuestro servicio especial).

Visado por la Censura

CRONICA DEL FRENTE

Ha empezado la etapa intensiva de la evacuación

Talavera de la Reina, doce noche.—Puede afirmarse que ha comenzado la etapa intensiva de la evacuación forzosa de Madrid.

Desde las últimas horas de la tarde del domingo, nuestros soldados que guardan Villaverde y el Cerro de los Angeles, y la Cabañuela, que se dedican a la descubierta, observan cómo casi sin interrupción están saliendo de la capital por la única vía de comunicación que les queda.

Grandes caravanas de camiones y coches ligeros que se dirigen por una pista que recientemente se ha hecho desde el Puente de Vallecas hasta la carretera de Loeches, a la general de Valencia, para tomar ésta varios kilómetros más abajo de Arganda. Nuestras fuerzas podrían batir desde sus posiciones en dos puntos, en el de la salida por el Puente de Vallecas al al-

cance de nuestras baterías de Villaverde, y en el de la llegada al empalme de la carretera de Loeches con la general de Valencia, pero abstuvieron de hacerlo por suponer fundadamente que la mayoría de los evacuados iban contra su voluntad. Dedúcese esto, de las declaraciones del alcalde por Radio y de las medidas tomadas para resolver el trágico problema de la alimentación de los no combatientes. Sea por la causa que sea, voluntaria o forzosa la evacuación, adquiere estos días caracteres de desbandada general.

Continúa el victorioso avance en el frente de Vizcaya

San Sebastián (doce mañana).—Durante el día de ayer continuó la ofensiva del frente de Vizcaya; a media tarde, era ocupado Azconebieta, punto estratégico, desde donde se domina Eibar. El enemigo ofreció menos resistencia que otros días, debido a la preparación llevada a cabo estos últimos momentos. El ferrocarril vascongado San Sebastián-Bilbao-Santander ha quedado cortado; lo mismo ha ocurrido con la carretera que une a Eibar con Durango, habiéndose quedado dicho punto completamente aislado, aun con Bilbao. Horas más tarde era ocupado el monte Berri, con lo cual nos acercamos a muy pocos kilómetros de Durango. Nuestra aviación no ha volado con la intensidad de otros días, efectuando vuelos de reconocimiento, pudiendo observar las concentraciones rojas que huían en dirección a Bilbao, mezcladas con la población civil. (De nuestro servicio especial).

NOTA DEL DIA

Atención, milicianos de todos los frentes y de la retaguardia roja

¡Atención... Atención!

En el frente de Vizcaya se está produciendo en estos momentos la desbandada más grande que se registra hasta ahora entre los episodios de la guerra civil española. La frenética huida marxista desde Talavera a Madrid ante el empuje bravísimo de las tropas de Yagüe, se está repitiendo ahora, dramáticamente aumentada, por los caminos y carreteras que conducen a Bilbao. En manos de los soldados de Euzkadi Eibar y Durango, el frente rojo de Euzkadi ha saltado roto en mil pedazos, y las milicias vascas, con las armas y el espíritu por los suelos se fugan desparvoridas en dirección a la capital, último refugio que les brinda la derrota. Último refugio y refugio para poco tiempo, porque las fuerzas de Mola cierran por momentos el asedio a Bilbao, que

no tardará en rendirse o en ser conquistado. Milicianos de todos los frentes: He aquí un ejemplo más de las victorias nacionalistas sobre vuestro menguado e impotente ejército popular. Si no queréis que en cada frente se repita multiplicada esta estampa trágica; si no queréis que caiga sobre vuestras cabezas el castigo que sólo merecen la ceguera de conciencia y la mala fe de vuestros dirigentes que apuran su maldad hasta el extremo de los más criminales engaños; si queréis salvar aún vuestra vida, ¡no perdáis un momento! Entregad vuestras armas y entregaros vosotros mismos a la generosidad de los soldados nacionalistas. El Generalísimo Franco promete respetar la vida de todos los que de buena fe rindan sus armas.—Radio A. Z.

Lo que nos enseña la guerra

Los gases y los carros de combate

LOS GASES

Es admirable que, en una guerra tan cruel y dura como la actual contienda española los gases no hayan hecho su aparición. Si bien está fuera de todo género de dudas que los marxistas

han tratado seriamente de su empleo. Un día en alta mar, a lo largo de las costas de Cataluña, el crucero nacionalista "Canarias" aprisionó un barco rojo, a bordo del cual se encontraban 25 oficiales catalanes.

Venían de la isla de Mahón, la última del archipiélago de las Baleares que está en poder de los rojos. En ella, una misión soviética había organizado diversos centros de estudios, de los cuales uno para la instrucción de los oficiales encargados de utilizar contra el adversario los gases tóxicos. Los prisioneros iban a ella directamente.

LOS CARROS DE COMBATE

Los carros de combate empleados por los rojos no han dado los resultados que eran de esperar. Las moles blindadas, enviadas por Moscú a España, al oponer-

(Continúa en la página 2)